
令和４年留萌市教育委員会第１０回定例会会議録 

 

 

１ 開 会 日 時   令和４年１０月２５日（火）午後１時００分から 

 

２ 開 催 場 所   留萌市役所 第３・４号会議室 

 

３ 出 席 者   教   育   長   高 橋 一 浩 

委       員   西 川 知 恵 

委       員   山 本   浩 

委       員   室 本 直 俊 

 

４ 欠 席 者   委       員   松 村 香 里 

 

５ 出 席 事 務 局 職 員   教 育 部 長   柴 谷 理 意 

              教 育 政 策 課 長   佐 伯 忠 昭 

              生 涯 学 習 課 長   伯 谷 英 明 

              子 育 て 支 援 課 長   中 村 美 幸 

              学校教育専門指導員   長 尾   真 

 

６ 傍   聴   者   なし 

 

７ 教育長の報告の要旨   別紙のとおり 

 

８ 議 事 日 程   別紙のとおり 

 

９ 議題及び議事の大要   別紙のとおり 

  



  

月　・　日 時　　間 場　　　　　所

9月26日(月） 13:00 3・4号会議室

9月28日（水） 13:00 教育長室

9月29日(木） 14:30 教育長室

10月4日（火） 13:30 教育長室 北海道新聞旭川支社長来庁

10月5日(水） 9:00 市長室

9:30 東光小学校

14:30 潮静小学校 教職員人事異動に係る個人面談

10月6日（木） 9:30 港南中学校

10月7日（金） 9:30 緑丘小学校

10月11日(火） 9:10 2号会議室

13:30 留萌中学校

16:00 教育長室

18:00 3・4号会議室

10月12日（水） 9:30 港北小学校 教職員人事異動に係る個人面談

18:30 留萌市中央公民館

10月13日（木） 18:00 庁舎

10月14日（金） 9:30 留萌小学校 教職員人事異動に係る個人面談

15:00 教育長室 【web会議】留萌管内学校における働き方改革推進会議

10月15日（土） 15:00 留萌市中央公民館 第33回MOA美術館留萌児童作品展表彰式

10月16日（日） 13:00 留萌市文化センター 港南中学校吹奏楽部３２nd定期演奏会

10月17日（月） 9:30 2号会議室

15:00 市議会議場

令和４年留萌市教育委員会第10回定例会　教育長業務報告

（　自　令和4年9月26日　～　至　令和4年10月24日　）

業　　　　　　　　　　務　　　　　　　　　　名

留萌市教育委員会第9回定例会

教職員人事異動に係る個人面談

留萌教育局大城義務教育指導監来庁

令和4年度第1回留萌市部活動の在り方検討委員会

留萌市議会全員協議会

第48回新型コロナウイルス感染症総合対策本部会議

留萌教育局青木義務教育指導監来庁

教育委員辞令交付

教職員人事異動に係る個人面談

教職員人事異動に係る個人面談

教職員人事異動に係る個人面談

留萌市行財政改革推進本部会議

自衛隊留萌地域事務所長来庁

令和5年度留萌市役所総合訓練

令和4年度第60回スポーツ賞表彰式



令和４年留萌市教育委員会第１０回定例会 議事日程 

 

日 程 事 件 番 号 事     件     名 結果 

１ 報告第 ７ 号 専決処分の報告について 了 

２ 議案第２２号 
令和４年度教育に関する事務の管理及び執行の

状況の点検・評価報告書について 

原案 

可決 

    

    

    

    

    

    

    

 

  



 

発言者 発言内容 

高橋教育長  ただ今から、「令和４年留萌市教育委員会第１０回定例

会」を開催いたします。 

 本日、松村委員は欠席となっています。 

 なお、本日の議事署名委員は「室本委員」にお願いしたい

と思いますので、よろしくお願いします。 

 はじめに、教育長の業務報告になりますが、お手元に配

布しております資料に基づきまして、報告いたします。 

～ 業務報告 ～ 

 只今の報告に対しまして、質疑等はございませんか。 

 それでは、議案審議に入ります。 

 日程１、報告第７号「専決処分の報告について」を議題と

いたします。 

 事務局からの説明を求めます。 

柴谷教育部長  日程１、報告第７号、専決処分の報告につきまして、資料

に基づき説明いたします。 

 長引くコロナ禍の影響により、物価が高騰する中におき

まして、学校給食の質と量を維持し、保護者負担に影響を

与えないよう、学校給食の円滑な実施を行うため、学校給

食費に「学校給食物価高騰対策支援金」２６６万１千円を

追加したものでございます。 

 なお、歳出に係る歳入の補正につきましては、下段に記

載のとおり、全額を地方創生臨時交付金の活用を図るもの

でございます。 

 以上、日程１、報告第７号、専決処分の報告につきまして

説明といたします。 

高橋教育長 

 

 質疑に入ります。 

 只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

高橋教育長  質疑に入ります。 

 只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

 発言がなければ、報告第７号は、了とさせていただきま

す。 

 日程２、議案第２２号「令和４年度教育に関する事務の

管理及び執行の状況の点検・評価報告書について」を議題

といたします。 

 事務局からの説明を求めます。 

柴谷教育部長  日程２、議案第２２号「令和４年度教育に関する事務の

管理及び執行の状況の点検・評価報告書について」ご説明

申し上げます。 

 ９月２６日開催の第９回教育委員会定例会におきまし

て、協議第３号といたしまして「令和４年度教育に関する



事務の管理及び執行の状況の点検・評価報告書について」

ご協議をいただきました内容につきまして、教育に関して

学識経験をする者として選定いただきました加藤健太氏

並びに里見清孝氏の両名に確認、点検のうえ、感想・意見

としていただいた内容を付し、改めて教育委員会にお諮り

をし、ご承認のうえ、留萌市議会に提出するものとなって

ございます。 

 内容につきましては、「学識経験者の意見」として、３４

ページから記載しているところですが、「１ 教育委員会

（委員）の活動状況について」では、「学校視察訪問につい

て、次年度以降の継続と、例えば、教育委員会議と同日に

実施することは難しいのでしょうか」といったご意見、ま

た、「月１回ペースで諸会議が開催されており、議案・報告

事項についても問題ない。各会議が出席人数の記載があっ

たほうが良い」というご意見、留萌教育政策大綱、留萌市

学校教育振興計画、留萌市社会教育振興計画などについ

て、新たな計画に沿った政策・事業の推進や総会や研修会

が、諸事情で書面開催、あるいは中止になったことに対し、

情報交換の場としての意味合いもあることから、出席者の

対面、あるいはリモートで開催されることを望むといった

ご意見をいただいております。また、同様に、「視察やその

他活動については、コロナ禍のなか制限もあり、実施及び

参加判断にも大変苦慮したと思う。今後についても、都度

状況を判断し、対応してほしい。」といったご意見をいただ

いたところです。 

 次に３４ページから３５ページにかけての「２ 教育委

員会（事務局）個別の事務事業などについて」では、「各施

策の内容・評価については、詳細に分析されており高く評

価する。」「いじめや不登校など、困り感を抱えている児童

生徒や保護者に支援や対応をするため、どのような体制を

確立したらよいか、と苦慮されていると思う。スクールソ

ーシャルワーカー等と協力し合いながら、より実効性のあ

る取組を今後も期待する。」といったご意見をいただいて

おります。また、スクールバスや園の送迎バスのあっては

ならない出来事が、今年も発生しており、児童生徒や園児、

保護者、地域の信頼感を保持できるよう、安全・安心な運

行の継続を求めるご意見。また、生涯スポーツの推進のた

めに、振興助成事業や各施設の管理・運営への評価や、地

域の現状とニーズを把握され、可能な限り継続するよう努

めていただきたいとのご意見。また、特別な支援を要する

乳幼児への対応など、現場や保護者の要望に応えるため

に、幼児教育・保育の一層の助成をお願いしたいといった

ご意見をいただいたところでございます。 



 最後に３５ページの「３ 総評」でございますが、学校

や教育関連施設の管理運営上、会計年度任用職員の果たす

役割は大きく一層の活用を望むご意見。また、市のホーム

ページや広報誌などの教育行政の情報について、限られた

予算の中で、人口減少や少子高齢化の情勢を踏まえた活動

が、今後も推進されることを願うといったご意見。また、

「ウィズコロナ時代に入り、『新しい生活様式』に移行し、

教育現場も大きく変化をしたと思う。引き続き、学校や関

係機関と連携をとり、子どもたちや保護者が安心できる環

境づくりを目指してほしい。」といったご意見をいただい

たところでございます。 

 これらの評価や意見についての修正などがなければ、今

回ご配布の「令和４年度教育に関する事務の管理及び執行

の状況の点検・評価報告書」とし、地方行政の組織及び運

営に関する法律第２６条の規定に基づき、留萌市議会への

提出及び公表といたしますので、併せてご審議をお願いい

たします。 

高橋教育長  質疑に入ります。 

 只今の説明に対しまして、ご意見等はございませんか。 

室本委員  ハローワークの募集に教育委員会関係の募集があるが、

応募がないのか。 

柴谷教育部長  条件などいろいろ要因があるかと思いますが、市全体の

会計年度任用職員も人手不足となっております。資格を有

する方の応募もありませんが、資格を有しない給食センタ

ー調理員など、全体的に人手不足であり、何らかの方策を

考えていかなければならないと考えているところでござい

ます。 

室本委員  現場は回っているのでしょうか。 

柴谷教育部長  学校現場においては、人員不足ということで募集はかけ

ておりますが、人が集まらない状況であり、現在の体制の

中でお互いにフォローしあいながら、なんとか回している

状況でございまして、１日も早く人手が見つかるよう、良

い方法がないか考えているところでございます。 

高橋教育長  他に発言がなければ、議案第２２号は、このように決定

させていただきます。 

 続きまして、事務局からの報告事項に入ります。 

 それでは、事務局から報告をお願いします。 

～ 各課からの報告 ～ 

 以上をもちまして、令和４年留萌市教育委員会第１０回

定例会を閉会いたします。 

終了 午後２時００分 

 



教 育 長    

 

署名委員    


